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韩国足球稍逊日本
俱乐部的水平，和国家的足球整

体水平虽不完全一致，但也相辅相
成。正如，日本国家队在亚洲遥遥领
先，日本的J联赛在亚洲也就是很强
的存在。亚冠精英赛前五轮，日本的
神户胜利船高居榜首，横滨水手和川
崎前锋则位居第三第四名，这明显优
于韩国球队的成绩。

韩国国家队的水平和日本相比是
有一定差距的。日本队已然喊出世界
杯夺冠的目标，但韩国队目前还没这
个底气。从旅欧球员的身价来看，韩
国和日本相比也稍逊一筹。前10名
当中，日本占了六个，而韩国只有四
个。这多少也体现了两国足球后备人
才培养的差距。当越来越多的球员留
洋欧洲之后，日本的J联赛还能源源
不断涌现出优秀球员，韩国的K联赛
就略显后继乏力，主力和替补的实力
也往往有明显差距。

联赛水平和赛制所限
K联赛容量有限，只有12支球队，

这与拥有20支球队的J联赛不可同日
而语，甚至不如拥有 16 支球队的中
超。

因为只有12支球队，所以K联赛
的赛制非常特别。每支球队要和另外
11支球队踢三轮，主客场各一轮，然后
抽签决定主客场后再踢一轮。33轮
之后，K联赛再分争冠区和保级区，每
个区各六支球队再踢最后五轮附加赛
以决出冠军和降级球队。

虽然总共也是38轮比赛，和J联
赛的场次一样，但比赛内容和强度迥
然。每支球队和同一个对手要踢至少
三场，最多四场，这和对阵两个不同对
手踢四场比赛的价值是不一样的。而
且，33轮之后就分争冠区和保级区，
让原本还可能有夺冠希望的球队提前
五轮就失去希望，甚至可能会降级，这
种打击或者压力也会被带到亚冠精英
赛当中，对球队的表现造成影响。当
然，影响也可能是积极的，正如光州
FC，早早进入保级区，所以在亚冠赛
场踢得反倒格外轻松。

球员和教练被挖角
本赛季的中超，因为允许每支球

队拥有五名外援，所以，来自K联赛的
外援突然增多了，这也对韩国俱乐部
的水平造成了一定负面影响。

山东队尤为典型。因为崔康熙的
到来，所以山东队从韩国引进了两名
重要外援。一是浦项铁人的巴西人泽
卡，一是蔚山HD的格鲁吉亚人卡扎
伊什维利。两名球员的实力有目共
睹，所以，失去这两名球员的浦项铁人
和蔚山HD都实力受损，在亚冠表现
欠佳与之多少也都有些关系。

此外，还有成都队也从光州FC引
进了荷兰后卫莱切特，上海海港从全
北现代引进了巴西前锋古斯塔沃，等
等。当最优秀的韩国本土球员纷纷前
往欧洲踢球，联赛中的优秀球员又被
中超以及卡塔尔、沙特联赛挖角之后，
K联赛的水平自然也就有所降低。而
除了球员之外，优秀的韩国教练也开

始被各国挖角。像成都的徐正源已经
离开四年多了，而印尼、马来西亚、越
南、老挝、东帝汶这五个东南亚国家队
也都请了韩国的教练。这证明了韩国
的足球水平之强，但也对韩国联赛水
平造成了损害。

联赛、亚冠两难选择
当国家足球整体水平以及联赛水

平都有所下降之后，韩国俱乐部在亚
冠精英赛中的竞争水平也就同步下
降，尤其是在K联赛中有争冠压力的
蔚山现代和浦项铁人。他们无法兼顾
联赛和亚冠，只能有所侧重。

亚冠精英赛首轮主场对川崎前锋
的比赛之前，蔚山HD正在为进入K联
赛争冠区而做最后努力，亚冠精英赛
无法全力以赴，所以0比1输给川崎前
锋实属正常。此后，亚冠连败的几场
比赛也都差不多。争冠区最后一场比
赛，蔚山HD拼尽全力4比2战胜水原
而确保卫冕，但三天之后主场面对上
海海港也差不多是强弩之末，所以1
比3再次输球。

浦项铁人的境遇相似，亚冠首轮
时也正是进入K联赛争冠区的关键时
刻，所以他们几乎派了一支二队来上
海，1比4输给申花不足为奇。上一场
对横滨水手的亚冠，考虑到三天之后
要与蔚山现代争夺韩国杯冠军以确保
能进入下赛季的亚冠精英赛，所以浦
项铁人也就战略性地“放弃”，0比2输
给对手。不过，结束国内赛事争夺的
他们，随即在本轮以3比1战胜了实力
强劲的神户胜利船。

K联赛三连冠的蔚山现代，在亚冠精英联赛却以五连败而居小组末席，形成巨大反
差。上届K联赛亚军暨新科韩国杯冠军浦项铁人也好不到哪儿去，在本轮战胜神户胜利
船之前仅位居倒数第三。反倒是保级队光州FC在亚冠却一直高歌猛进，目前排在次席。

当然，如此反差并非偶然。 本报记者 林龙

“内卷”严重，K联赛球队有的放矢

上海海港 1比1 光州FC奥斯卡 76' 许栗 38'

“今天这场比赛的下半场我们10
人应战，某种程度上来说，10人作战的
时候似乎比11人时表现更好，要知道
这是在短时间里踢这样高强度比赛。”
穆斯卡特说。

面对光州队，海港目标自然是取
胜，这将对晋级前八奠定基础。然而
上半场比赛中，对手在高位逼抢方面
给了海港极大压力，如此节奏与强度
是国内赛场很难遇见的。从过程到结
果，前45分钟的比赛无疑属于客队。

直到下半场开始后，海港逐渐“进
入”了比赛，魏震的红牌甚至进一步激
发了海港全队的比赛欲望。针对这次
判罚，穆斯卡特给出了不同意见。“我
认为这个动作是个意外，我们非常支

持魏震，就我个人观点而言，那够不上
一张红牌。”穆斯卡特说。

相较于比赛本身，奥斯卡的未来
显得更受关注，赛后主场球迷高呼

“奥斯卡留下”，情到浓处奥斯卡也不
禁落泪。谈及自己赛后与球迷间的
互动，以及迄今为止在海港效力的时
光，奥斯卡说：“在赛后我有一些情绪
波动，和俱乐部经历了这么几年，目
前是合同最后一年，我在这些年中都
尽量展现最好一面和踢法，包括教
练、队友和工作人员都对我的家人非
常好，每一年都过得十分开心。”可以
预见的是，奥斯卡的去留问题将成为
未来一个月内海港队乃至中国足坛最
受关注的话题。

奥斯卡：未来几天或几周，
会和家人一起做出最终决定

离开还是留下？近一个月里，奥斯卡被问了许多次这
样的问题，但直到昨晚为止，一切仍然是未知数。“现在比较
难以预料，接下去几天或者几周吧，我会和家人一起做出最
终的决定。”奥斯卡说。

在昨晚进行的亚冠精英联赛第六轮比赛中，上海海港
坐镇主场1比1战平韩国光州FC。在下半场少一人作战且
一球落后的情况下，海港队迸发出了强烈的求胜欲望，队长
奥斯卡制造点球并亲自主罚命中。 首席记者 刘闻超

少一人作战踢出血性

对阵光州的比赛是海港今年年
内的最后一战，尽管部分伤员没能进
入大名单，但他们仍然来到现场，一
年下来，球员们也集体向现场球迷表
达了感谢，感谢他们对自己的强力支
持。不过大部队中并没有武磊的身
影，事实上，武磊在本周初就已经动
身前往意大利，此行主要目的是为了
右膝伤病能够得到进一步治疗与康
复。

今年以来，武磊饱受膝盖半月板
伤势困扰，为了更好地应对俱乐部以
及国家队的多项赛事，武磊只能在平
时边比赛边治疗和调整，类似的保守
治疗方式已经持续了不止一年，这样
做的好处是可以相对稳定出战比赛，
但另一方面则令伤病在一定程度上得
到加重。本赛季多个国际比赛日期
间，武磊无一例外都前往国家队报到

参赛，殊不知背后付出了诸多努力，9
月集训期间独自返回上海接受注射性
治疗，此后每到休赛期但凡要争取赶
上比赛，武磊都会接受相应的缓解治
疗。在踢完最后一轮联赛后，武磊便
再未出战过任何一场比赛。

更重要的是，随着年龄增长，武磊
的身体恢复速度不比年轻时，除半月
板的伤势外，武磊的膝盖还有其他一
些损伤情况，考虑到伤病的复杂程度，
各方始终在讨论一个最合适的治疗及
康复方案。

意大利方面对于膝盖半月板方面
的伤病治疗有一定经验，据悉在抵达
当地后，武磊即刻投入到相应的治疗
与康复计划中。与球队其他人一样，
名义上武磊也进入到“假期”时间，但
可以预见这个冬天武磊同样会非常忙
碌。

武磊赴意大利疗伤

本版摄影 本报记者 李一平


